

FRENTES POLÍTICOS

1. Credibilidad. Las palabras se tornan huecas en voz de quien las dice si detrás no tiene un respaldo que las acrediten. Ante cientos de mujeres, hombres y jóvenes de de Aldama y Mitontic, en los Altos de Chiapas, **Eduardo Ramírez**, candidato a la gubernatura del estado por la coalición Sigamos Haciendo Historia, anunció que su política pública estará encaminada a eliminar la desigualdad y los diferentes tipos de violencia que se ejercen contra las mujeres, las niñas y las adolescentes por razones de género, incluida la simulación de la paridad. Todos prometen prácticamente lo mismo; ¿a quién creerle?, dependerá de los resultados previos. Los demás sólo son sueños.

2. Caos democrático. En medio de obstáculos se produjo la llamada Marea Rosa, convocada por organizaciones sociales, y a la que asistieron los candidatos de la oposición **Xóchitl Gálvez** y **Santiago Taboada**. Y, como se anticipaba, se confirmó que los maestros de la CNTE que habían tomado el Zócalo en los días previos se quedaron por órdenes, según le dijeron a la diputada **Teresa Castell**, de la secretaria de Educación, **Leticia Ramírez**, y la secretaria de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, quienes les pidieron no ceder la mitad de la plaza. De poco sirvió. El ambiente electoral mostró cuán polarizado está: empate técnico en las calles.

3. Nunca visto. Parte de la transformación tiene que ver con prácticas de antaño que fueron sucumbiendo. Por ejemplo, en el tiempo del PRI, que gobernó siete décadas consecutivas, la Iglesia se mantenía con la prudente distancia de la vida pública. Hoy no. Luego de una caminata, el obispo de Cuernavaca, **Ramón Castro Castro**, destacó que la democracia sirve también para sancionar “a los malos gobiernos”. Ofreció un mensaje en el atrio de la catedral de Cuernavaca, donde condenó la indiferencia y pidió a los católicos no ignorar el sufrimiento del hermano golpeado por la violencia. Orar y votar es lo de hoy en este México a dos semanas de elegir.

4. El que la hace la paga. El caso de las irregularidades por el tema de la inexistente planta fotovoltaica ya suma tres personas inhabilitadas por abuso de funciones, informó **Rosina del Villar**, secretaria de la Honestidad y Función Pública de Baja California. La funcionaria bajacaliforniana explicó que uno de ellos fue oficial mayor y secretario de Hacienda estatal, en este caso, por tres años. Otro que fue secretario del Agua, obtuvo la misma sanción. Lo mejor, hay otros dos casos pendientes por inhabilitar involucrados en el mismo asunto, uno de ellos, el exgobernador **Jaime Bonilla**. Todo llega a su tiempo.

5. Inaceptable. Si existe una práctica que debe quedar en el pasado y fuera de toda oficina gubernamental es el acoso. Que mujeres u hombres se sientan incómodos en el lugar de trabajo, no sólo es indigno para quien lo usa como modelo de acercamiento personal, también coloca a la jerarquía como herramienta para delinquir. Las historias de funcionarios acosando llegó a grado tal que hoy es un delito establecido en la ley. Por ello causa extrañeza que el actual director general de Normatividad en Hidrocarburos de la Secretaría de Energía, **José Samuel Sánchez Reyes**, tenga acusaciones y se guarde silencio. Que la impunidad acabe ya.

